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DIRETORIA LEGISLATIVA 
SERVIÇO DE ATAS 

LEGISLATURA 2021 A 2024 

 

APROVADA PELO PLENÁRIO EM 17/5/2023 

Reunião Ordinária do dia 16 de maio de 2023 
Presidente: vereador Caio André Pinheiro de Oliveira 

Secretário-Geral: vereador João Carlos dos Santos Mello 

 

 
No dia dezesseis de maio do ano de dois mil e vinte e três, às nove horas e quinze 

minutos, realizou-se a sessão ordinária da Câmara Municipal de Manaus, no 

plenário Adriano Jorge, em sua sede própria, na Rua Padre Agostinho Caballero 

Martin, n. 850, São Raimundo, nesta Capital, Estado do Amazonas, presidida pelo 

vereador Caio André Pinheiro de Oliveira, do Partido Social Cristão (PSC); e, 

eventualmente, pelo vereador Éverton Assis dos Santos, do União Brasil (União); 

secretariada pelo vereador João Carlos dos Santos Mello, do Republicanos. 

PRESENTES, ainda, os vereadores Allan Campelo da Silva e Daniel Amaral 

Vasconcelos, do Partido Social Cristão (PSC); Antônio Almeida Peixoto Filho, do 

Agir36; Carmem Glória Almeida Carratte e Samuel da Costa Monteiro, do Partido 

Liberal (PL); Cícero Custódio da Silva, do Partido dos Trabalhadores (PT); Diego 

Roberto Afonso, do União Brasil (União); David Valente Reis, Lissandro Breval 

Santiago, Manoel Eduardo dos Santos Assis, Marcel Alexandre da Silva e Alonso 

Oliveira de Souza, do Avante; Dione Carvalho dos Santos, Ivo Santos da Silva 

Neto e Joelson Sales Silva, do Patriota; Eduardo Assunção Alfaia, João Kennedy 

de Lima Marques e Rosinaldo Ferreira da Silva, do Partido da Mobilização Nacional 

(PMN); Elissandro Amorim Bessa, do Solidariedade (SD); Francisco Carpegiane 

Veras de Andrade e Márcio José Maia Tavares, do Republicanos; Gilmar de 

Oliveira Nascimento e Wallace Fernandes de Oliveira (Sem Partido); Jaildo de 

Oliveira Silva, do PCdoB; Luís Augusto Mitoso Júnior, do Partido Trabalhista 

Brasileiro (PTB); Marcelo Augusto da Eira Correa, do Partido Socialista Brasileiro 

(PSB); Raiff Matos Silva Vasconcelos e Elan Martins de Alencar, do Democracia 

Cristã (DC); Robson da Silva Teixeira e Rosivaldo Oliveira Cordovil, do Partido da 

Social Democracia Brasileira (PSDB); Rodrigo Guedes Oliveira de Araújo e 

Roberto Sabino Rodrigues, do Podemos; Jander de Melo Lobato, do Progressistas 

(PP); e William Robert Lauschner, do Cidadania. JUSTIFICADA a ausência dos 

vereadores François Vieira da Silva Matos, do PV; Maria Jacqueline Coelho 

Pinheiro, do União; Thaysa Lippy Silva de Souza, do PP; e Yomara Jesuína Lins 

Rodrigues, do PRTB. Havendo quórum regimental e invocando a proteção de 

Deus, o Presidente declarou aberta a reunião, e na sequência, o secretário, 

vereador João Carlos, leu a Ata da sessão ordinária do dia quinze de maio do ano 

em curso. Em seguida, o Presidente passou os trabalhos para o GRANDE 

EXPEDIENTE, anunciando a ordem dos blocos e os vereadores inscritos. O 

primeiro orador, vereador Peixoto, reforçou o seu posicionamento contrário ao 

Projeto de Lei de Conversão – PLV 09/2023, que visava destinar cinco por cento das 
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verbas do Serviço Social do Comércio – Sesc e do Serviço Nacional de 

Aprendizagem Comercial – Senac para a Agência Brasileira de Promoção 

Internacional do Turismo, salientando que recebeu um convite do presidente da 

Federação do Comércio do Estado do Amazonas – Fecomércio/AM, Aderson Frota, 

para conhecer o trabalho desenvolvido das citadas entidades na região, que seria 

explanado pelas diretoras regionais, após a abordagem que fez do assunto em seu 

pronunciamento da semana anterior. O parlamentar informou que as diretoras 

regionais das instituições detalharam as atuações e explicaram como o suposto 

superávit do Sistema S, apontado pelo Governo Federal, como justificativa para a 

aprovação do PLV já estava comprometido com obras de manutenção e início de 

novas unidades, não só no estado do Amazonas, mas em todo o país. Concluindo, 

informou que, no dia corrente, às quinze horas, aconteceria um ato público em apoio 

às instituições e convidou a todos para participarem da tribuna popular, que seria 

realizada no dia seguinte, para abordagem do assunto, com as presenças do 

presidente da Fecomércio/AM, Aderson Frota, e das diretoras do Sesc, Adriana 

Sales e do Senac, Silvana Ferreira, adiantando que seria um expediente de curta 

duração. O Presidente reforçou o convite aos vereadores. O segundo orador, 

vereador Marcel Alexandre, fez menção ao Dia do Assistente Social, celebrado em 

quinze de maio, destacando a importância do profissional na promoção do bem- 

estar social e da responsabilidade do poder público de valorizá-los. O orador disse 

que faria uma indicação à Prefeitura de Manaus, para que desse melhores 

equipamentos à Secretária Municipal da Mulher, Assistência Social e Cidadania – 

Semasc, a fim de que a mesma oferecesse à população serviços mais qualitativos. 

Foi aparteado pelos vereadores Daniel Vasconcelos e Lissandro Breval. 

Retomando a palavra, acolheu os apartes e, concluindo, falou da necessidade de 

se trabalhar conjuntamente os direitos e os deveres sociais, para uma vida cidadã 

equilibrada; e parabenizou os assistentes sociais, manifestando a sua admiração 

pelo trabalho que desenvolviam. O terceiro orador, vereador Raiff Matos, 

denunciou a ausência de classificação etária para o show da Mc Pipokinha, que 

seria realizado em Manaus, informando que os flyers de divulgação não continham 

restrição de idade. O orador chamou a atenção de seus pares, para o fato de que o 

citado show era totalmente inapropriado para menores, pois continha sexo explícito, 

pontuando que quando não foi cancelado em outras capitais, teve fiscalização 

rigorosa, para evitar a exposição de crianças e adolescentes ao conteúdo, e devido 

à gravidade da situação, acionaria os órgãos competentes e a Comissão de Direito 

da Criança, do Adolescente e do Idoso da Casa, para a realização de uma grande 

operação de fiscalização, em razão dos últimos acontecimentos e divergências 

sobre a composição na apresentação do show considerado pornográfico, 

acrescentando, ainda, que a iniciativa de fiscalização e maior controle para o evento 

era amparada pelo Estatuto da Criança e do Adolescente – ECA. Foi aparteado 

pelos vereadores Marcel Alexandre, Peixoto, Kennedy Marques, Rosivaldo 

Cordovil, Daniel Vasconcelos, Roberto Sabino, Sassá da Construção Civil, 

William Alemão, Ivo Neto e Bessa. Retomando a palavra, acolheu os apartes e, 

finalizando, declarou que continuaria lutando para garantir a eficácia e o respeito aos 
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direitos da infância e da adolescência, lembrando que tramitava na Casa o seu 

Projeto de Lei 413/2022, que instituía a campanha de combate à erotização infantil. 

O Presidente considerou a abordagem do vereador Raiff Matos de extrema 

relevância para a sociedade manauara. Em Questão de Ordem, o vereador Peixoto 

leu o comunicado do grupo Chibatão, informando o falecimento do empresário José 

Ferreira de Oliveira, conhecido como “Passarão”, na manhã do dia em curso, no 

hospital Sírio-Libanês, em São Paulo. O quarto orador, vereador Daniel 

Vasconcelos, solidarizou-se com os motoristas de aplicativos, em razão da 

cobrança de valores injustos pelas plataformas, além da falta de segurança no 

trabalho e banimentos sem qualquer justificativa. O orador repudiou as empresas 

que exploravam os citados profissionais com a cobrança de até quarenta por cento 

da corrida realizada e hipotecou o seu apoio à classe, pedindo a seus pares que se 

irmanassem na luta pela redução do percentual de desconto, a fim de ajudar os pais 

e mães que lutavam, diariamente, para sustentar suas famílias. Foi aparteado pelos 

vereadores Raiff Matos, William Alemão, Capitão Carpê e Sassá da Construção 

Civil. Retomando a palavra, acolheu os apartes e, esclareceu que a luta da classe 

era contra os empresários que visavam tão somente ao lucro. O vereador Éverton 

Assis assumiu a direção dos trabalhos. O quinto orador, vereador Caio André, 

denunciou a existência de garimpo ilegal na nascente do rio Cuieiras, próximo às 

comunidades do Pau Rosa, que ameaçava a subsistência das comunidades 

indígenas, salientando que se tratava de crime ambiental, por ser uma Área de 

Preservação Ambiental – APA, alertando, ainda, as autoridades, principalmente o 

Batalhão de Policiamento Militar – BPAmb, o Instituto de Proteção Ambiental do 

Amazonas – Ipaam e a Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Sustentabilidade – 

Semmas para que fiscalizassem o citado local, pois o derramamento de mercúrio 

nas águas do rio afetava os ribeirinhos e as atividades de pesca esportiva e 

artesanal no citado rio, frisando que os peixes da região abasteciam, inclusive, feiras 

e mercados da capital. Foi aparteado pelos vereadores Wallace Oliveira, Peixoto, 

William Alemão e Sassá da Construção Civil. Retomando a palavra, acolheu os 

apartes e, encerrando, lembrou que a prática de pesca comercial e esportiva ficou 

suspensa na região do rio Cuieiras, por dois anos, para viabilizar o crescimento adequado 

de espécies de peixes, em especial o tucunaré, e afirmou que enviaria requerimento aos 

órgãos de proteção ambiental em níveis federal, estadual e municipal para impedir a ação, 

pedindo aos vereadores que ecoassem o pedido de socorro das comunidades que viviam 

na região afetada. O sexto orador, vereador William Alemão denunciou a situação 

de abandono da comunidade Peniel, localizada no bairro Santa Etelvina; de igual 

modo, das ruas que foram quebradas, na comunidade Novo Milênio, pela empresa 

Águas de Manaus, pedindo às secretarias municipais que realizassem os serviços 

necessários, para atender a demanda dos moradores das citadas localidades. 

Prosseguindo, questionou a Fundação Municipal de Cultura, Turismo e Eventos – 

Manauscult sobre a realização da segunda edição do evento de turismo de aventura, 

Manaus Adventure, mencionando uma entrevista do prefeito David Almeida, na qual, 

o mesmo havia afirmado sua intenção de dar continuidade ao evento. O orador 

manifestou sua preocupação com o possível impacto negativo para a cidade, caso 
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não fosse realizado, principalmente pela repercussão exitosa que teve a primeira 

edição, assegurando que o Manaus Adventure desempenhava um papel significativo 

na promoção do turismo de pesca e aventura e no fortalecimento da economia local. 

Por fim, declarou que acompanharia o desdobramento da questão e buscaria 

informações junto à autarquia e demais órgãos competentes. O vereador Caio 

André reassumiu a presidência da Mesa. O sétimo orador, vereador Rodrigo 

Guedes, fez alusão ao Dia do Gari, comemorado nacionalmente em dezesseis de 

maio, cobrando melhorias salariais e de condições de trabalho para os que atuavam 

na cidade de Manaus. O orador comentou sobre os desafios enfrentados pelos 

trabalhadores da limpeza pública, que estavam com seus salários cada vez mais 

defasados e cobrou a Prefeitura de Manaus para que fizesse o reajuste salarial dos 

garis do quadro da Secretaria Municipal de Limpeza Pública – Semulsp, contratados 

sob regime de direito administrativo e dos servidores terceirizados pela empresa 

Murb, ao invés de promover apenas comemorações festivas ao Dia do Gari. 

Prosseguindo, comentou sobre o destrato da empresa Mamute, pela Prefeitura de 

Manaus, em junho do ano anterior, frisando que até aquele momento os garis não 

receberam o pagamento dos seus direitos trabalhistas, e a citada empresa foi 

recontratada, sem processo licitatório, para prestar outro serviço, considerando um 

verdadeiro escárnio com a sociedade manauara e manifestando a sua consternação 

pelo abandono da classe pelo Executivo Municipal. Foi aparteado pelos vereadores 

Peixoto e William Alemão. Retomando a palavra, acolheu os apartes e hipotecou 

o seu apoio ao projeto do seu aparteante, destacando a necessidade da criação de 

um mecanismo para inabilitar, desclassificar ou retirar empresas, como a citada, de 

qualquer processo licitatório ou para a destinação para o pagamento dos 

trabalhadores, por meio do bloqueio do repasse da Prefeitura à empresa. 

Encerrando o seu pronunciamento, declarou que ficaria no aguardo de notícias 

alentadoras do Executivo Municipal, em reconhecimento ao trabalho que os 

profissionais da limpeza realizavam. O oitavo orador, vereador Sassá da 

Construção Civil, parabenizou a categoria dos profissionais da limpeza, pela 

passagem do Dia do Gari, e comentou sobre o Projeto de Lei do Executivo Municipal 

que criaria o Plano de Cargos, Carreiras e Remuneração da categoria, enaltecendo 

a iniciativa para mudar a realidade dos citados trabalhadores, que mereciam respeito 

e justa remuneração. Continuando, parabenizou o prefeito David Almeida e o 

secretário Renato Júnior, pelos serviços de reforma nos campos de futebol da 

cidade. Foi aparteado pelos vereadores Roberto Sabino, Elan Alencar, William 

Alemão e Gilmar Nascimento. Retomando a palavra, acolheu os apartes e 

afirmou que era dever do parlamentar cobrar e elogiar as ações do Executivo 

Municipal que beneficiavam a população; parabenizou os profissionais da área da 

enfermagem, pela piso salarial nacional da classe, após aprovação do Congresso 

Nacional de emenda à Constituição, alocando recursos para que o reajuste fosse 

concedido; de igual modo, parabenizou o governo federal, pela mudança na política 

de preços da Petrobras, que oportunizaria a redução de preços dos combustíveis. O 

Presidente lembrou aos vereadores que na sessão do dia seguinte estariam 

presentes o diretor da Federação do Comércio do Estado do Amazonas – 

http://www.cmm.am.gov.br/


2023.10000.10304.9.036994 (página 5) 

Rua Padre Agostinho Caballero Martin, 850 – São Raimundo 
Manaus – AM / CEP: 69027-020 

Tel.: 3303-xxxx 

www.cmm.am.gov.br 

 ARQUIVO ASSINADO DIGITALMENTE CÓDIGO DE VERIFICAÇÃO : 1D436DA700100E50 . CONSULTE EM https://camaradigital.cmm.am.gov.br/verificador  

 

 

 

Fecomércio, Aderson Santos da Frota, da diretora do Sesc, Adriana Silva do 

Nascimento Sales e da diretora regional do Senac/AM, Silvana Ferreira; e também 

seria realizada sessão solene em homenagem à Associação Civil Rotary Club de 

Manaus – Adrianópolis, e Nada mais havendo a tratar, encerrou a sessão às 

doze minutos. E, para que conste, eu, ................................................. (Jacqueline 

Pinheiro de Lima), lavrei a presente Ata que, depois de lida e aprovada, foi 

assinada nos termos do Regimento Interno da Câmara Municipal de Manaus. 

 
 
 
 

Caio André Pinheiro de Oliveira 
Presidente 

 
 
 
 
 

Yomara Jesuína Lins Rodrigues 
Primeira Vice-Presidente 

João Carlos dos Santos Mello 
Secretário-Geral 

 
 
 
 

Éverton Assis dos Santos 
Segundo Vice-Presidente 

Carmem Glória Almeida Carratte 
Primeira Secretária 

 
 

 

Lissandro Breval Santiago 
Terceiro Vice-Presidente 

Jaildo de Oliveira Silva 
Segundo Secretário 

 
 
 

Rosivaldo Oliveira Cordovil 
Corregedor Geral 

Ivo Santos da Silva Neto 
Terceiro Secretário 

 
 

 

Francisco Carpegiane Veras de Andrade 
Ouvidor-Geral 

Ana Maria Rocha Veiga 
Chefe do Serviço de Atas 
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PODER LEGISLATIVO 
 
 

ASSINATURAS DIGITAIS 
ROSIVALDO OLIVEIRA CORDOVIL - 335.368.562-68 EM 22/05/2023 12:54:20 
CARMEM GLORIA ALMEIDA CARRATTE - 115.263.602-25 EM 22/05/2023 11:45:06 
IVO SANTOS DA SILVA NETO - 516.531.682-34 EM 22/05/2023 08:57:50 
JOAO CARLOS DOS SANTOS MELLO - 074.890.987-77 EM 22/05/2023 08:37:16 
LISSANDRO BREVAL SANTIAGO - 510.050.422-68 EM 19/05/2023 14:02:17 
CAIO ANDRE PINHEIRO DE OLIVEIRA - 641.056.792-87 EM 19/05/2023 12:56:39 
FRANCISCO CARPEGIANE VERAS DE ANDRADE - 715.424.852-15 EM 19/05/2023 12:29:06 
EVERTON ASSIS DOS SANTOS - 445.757.002-82 EM 19/05/2023 12:10:44 
JACQUELINE PINHEIRO DE LIMA - 201.310.202-00 EM 19/05/2023 12:06:23 
ANA MARIA DOS SANTOS ROCHA - 634.586.752-72 EM 19/05/2023 11:59:29 
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